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Финэк: от института  
к университету

поздравление ректора

Полезный совет
из Ученого совета

Прошло 20 лет, а кажется, что это 
было только вчера. Изменение 
статуса ЛФЭИ с института на уни-
верситет стало одним из знаме-
нательнейших событий не только 
в истории родной Альма матер. О 
том, как проходило это изменение 
и что оно за собой повлекло, рас-
сказывает президент университета 
Леонид Степанович Тарасевич. 

Как все начиналось
Я был избран ректором ЛФЭИ име-

ни Н.А. Вознесенского в июне 1991 года. 
Когда меня в Москве утверждали как 
ректора, министр и первый замминистра 
образования спросили меня, как я вижу 
перспективу вуза, чем нужно помочь. И 
тогда я ответил им: «Денег у министер-
ства нет, поэтому надо менять статус 
института на статус университета». Я 
объяснил почему. Они предлагали статус 

академии, но я категорически возражал, 
аргументируя это тем, что Финэк, начиная 
с конца 60-х, в 70-е годы — единствен-
ный вуз, который перешел на экспери-
ментальные учебные планы подготовки. 
Эти учебные планы были рассчитаны на 
пять лет. Для молодежи стоит пояснить, 
что все экономическое образование в то 
время было 4-летним, за исключением 
экономического факультета Ленинград-
ского университета. И только тогдашний 
ректор Финэка Ю.А. Лавриков добился 
в Министерстве перевода института на 
экспериментальные пятилетние, то есть 
по сути дела университетские, планы. 

Я в то время был проректором по 
учебной работе, потом первым прорек-
тором и всем этим занимался. Ведя под-
готовку сначала по экспериментальным, 
а потом по индивидуальным пятилетним 
учебным планам, мы фактически достиг-
ли университетского уровня. База была 

создана. Поскольку я знал об этой базе, 
то категорически настаивал на том, что 
Финэк достоин статуса университета. С 
большим трудом министр согласился со 
мной: «Вот решение коллегии, теперь 
будешь решать вопросы между Ленин-
градом и Москвой». Я был готов к этому. 

Все лето 1991-го я провел в разъ-
ездах между двумя городами. Мне 
очень хотелось, чтобы Финэк полу-
чил статус университета до 1 сентября, 
то есть до нового учебного года.  Но 
поскольку 6 сентября Ленинград стал 
Петербургом, мне позвонили из Со-
вета министров и сказали, что надо 
начинать все сначала. Я рассердился, 
хотя редко себе это позволяю, приехал 
в Москву. Необходимо было переде-
лывать все документы, в которых было 
указано старое название города. Та-
ким образом, только 23 сентября 1991 
года Финэк стал университетом. 

Первый по праву 
Мы стали первым экономическим 

вузом России. Этого никто никогда не 
отнимет. Вслед за нами потянулись 
многие другие вузы. Тогдашний ми-
нистр говорил, что если Финэк будет 
ходатайствовать, то министерство бу-
дет менять статус вузов. 

С 1991 года, когда министерство 
составляло рейтинги, Финэк всегда 
оставался первым. И в историю мы 
вошли как первый экономический уни-
верситет. Даже московские вузы при-
обрели этот статус позже.

Позднее после очередного раз-
говора с министром, Финэк получил 
статус государственного. У нас сначала 
был Санкт-Петербургский университет 
экономики и финансов. Статус государ-
ственного пришел чуть позже. Таким 

Дорогие друзья!

В этом году наш вуз отмечает 
20-летие со дня преобразова-
ния Ленинградского финансо-
во-экономического института 
им. Н.А.Вознесенского в Санкт-
Петербургский государственный 
университет экономики и финан-
сов. В разные годы здесь учились, 
защищали диссертации и препо-
давали многие известные ученые, 
политические и общественные 
деятели, экономисты, руководи-
тели ведущих компаний страны. 

Последние 20 лет универси-
тет неизменно движется в русле 
инновационного развития стра-
ны, чутко реагируя на потребно-
сти государства в специалистах. 

С этого учебного года мы пе-
решли на двухуровневую систему 
обучения. Эти изменения продик-
тованы участием нашей страны 
в Болонском процессе. Эпоха пере-
мен — это всегда особенно ответ-
ственное время. Для поддержания 
высочайшего уровня подготовки, 
десятки лет демонстрируемого 
нашим университетом, в Финэ-
ке  на постоянной основе прово-
дится работа по модернизации 
и усовершенствованию учебного 
процесса. В рамках стандартов 
третьего поколения, одним из 
разработчиков которых является 
СПбГУЭФ, формируются новейшие 
учебные программы.

Я от всей души поздравляю 
всех выпускников, студентов, со-
трудников, друзей и партнеров 
университета с юбилеем очень 
важного и судьбоносного реше-
ния. Уверен, что общими усилия-
ми мы всегда будем оправдывать 
высокий и очень ответственный 
статус первого экономического 
университета страны!

Д.э.н., профессор                                                     
И.А. Максимцев

Окончание на стр. 2.

Главной темой заседания Ученого 
совета 9 сентября стал доклад рек-
тора об итогах 2010–2011 учебного 
года и результатах приемной кам-
пании. «Э» приводит самые яркие 
выдержки из отчета ректора.

 Финэк остается флагманом, куда 
хотят идти ребята, чтобы  получить об-
разование. На очные бюджетные ме-
ста было зачислено 656 абитуриентов 
(полностью выполнены контрольные 
цифры приема). В этом году только 
35% студентов первого курса по срав-
нению с прошлогодними 52%  — жите-
ли Санкт-Петербурга. Тенденция этого 
года — очень высокие баллы ЕГЭ. Так, 
на направление «Экономика» очной 
формы обучения на бюджетные места  
средний балл составил 247,1. 

На очную форму обучения по кон-
тракту зачислено 436 человек, что на 
218 человек больше чем в 2010 году. 
Ректор отметил отличную работу ВЦ 
университета, разработавшего новое 
программное обеспечение для прием-
ной кампании, а также подчеркнул опе-
ративность работы приемной комис-
сии. Родители абитуриентов в режиме 
он-лайн могли найти всю необходимую 
информацию на сайте finec.ru. 

Общий объем НИР в 2010 г.  со-
ставил 40,2 млн. руб. План издания 
методической литературы выполнен 
на 49%, план издания учебной литера-
туры — на 70%. 

В текущем году ни одной из за-
планированных методических работ 
не подготовили следующие кафедры: 

романских языков и перевода, комму-
никационных технологий и связей с об-
щественностью, хозяйственного права, 
международного менеджмента, бухгал-
терского учета и аудита, истории и по-
литологии. Ректор выразил надежду, что 
до конца года планы будут выполнены, а 
также будет активизирована работа по 
привлечению молодых преподавателей. 

Актуальной задачей на ближай-
шие годы должно стать увеличение 
иностранных студентов-контрактни-
ков, среди которых популярность Фи-
нэка постоянно растет. Ежегодно мы 
принимаем около 600 студентов, в том 
числе более 200 в рамках программ 
академической мобильности. 

Вуз продолжает традицию по 
оказанию социальной поддержки со-

трудникам, их детям, ветеранам, мало-
обеспеченным студентам и сиротам.  
В прошлом году расходы на оказание 
материальной помощи сотрудникам 
составили около 1,5 млн. руб. Продол-
жаются работы по ремонту общежития 
на пр. Косыгина на сумму 7 038000 руб.

В Финэке особое внимание 
уделяется воспитательной работе, 
формированию общечеловеческих 
ценностей, развитию студенческого 
самоуправления.

Говоря о предстоящем учебном году, 
И.А. Максимцев попросил сделать задачи 
по поддержанию чистоты и вопрос энер-
госбережения первоочередными. «Да-
вайте будем гасить свет за собой, уходя из 
аудитории, и подавать пример студентам 
и преподавателям!».                                «Э»
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событие

стажировками впечатленные

опрос

В канун празднования 
20-летия смены статуса 
института на университет,  
газета «Экономист» 
поинтересовалась у тех, кто 
застал это знаменательное 
событие: как отразилось это 
изменение на вашей жизни, 
жизни студентов?  

Попов  
Александр Иванович, 
профессор кафедры общей 
экономической теории, д.э.н.: 
Резко повысился интерес сре-
ди абитуриентов. У нас появи-
лись новые факультеты. Студен-
ты приступили к свободному 
овладению одним или двумя 
иностранными языками. Это 
коренным образом изменило 
выпускника. Перед ним уже не 
было языкового барьера. За ру-
бежом институт — это  любая 
организация. Администрация 
района, города — это институт, 
и наши звания институтов там не 
звучали. И когда вузу присвоили 
статус университета, то и наш 
статус в глазах мировой обще-
ственности повысился.

Переверзева  
Людмила Васильевна, 
доцент кафедры 
экономического анализа 
эффективности хозяйственной 
деятельности, к.э.н.: 
Все, в конце концов, зависит 
от преподавателей. Есть те, кто 
творчески растет, работает всег-
да над собой, независимо от того 
в институте ли или университете, 
постоянно обновляет свои зна-
ния и эти новые знания доводит 
до студентов. А если все время 
долдонить одно и то же, то уже 
не имеет значения статус заве-
дения. 

Тряпицына  
Алла Анатольевна, 
ответственный секретарь 
Совета по НИРС
С 1991 года повысилась науч-
ная деятельность университета 
в целом и желание студентов 
заниматься научной работой не 
только для того, чтобы оставать-
ся в университете, но и для того, 
чтобы продлевать свою карьеру. 
Примечательно, что в первой 
конференции, прошедшей в 
1991 году, приняло участие 137 
студентов. А в прошлом, 2010 
году, уже 2102 студента. 

образом, мы получили полный набор — 
Санкт-Петербургскский государствен-
ный университет экономики и финансов. 

Высокий статус 
То, что некоторые путают универ-

ситет и институт, — это есть привычка. 
Так же как многие представители стар-
шего поколения иногда называют наш 
город Ленинградом.

Приобретение статуса университета 
— это переход, приведение к реальному 
положению вещей. Это дало возмож-
ность совершенствовать всю учебно-
методическую базу, науку. Эти процессы 
совпали с перестройкой всей системы 
образования. По сути дела, нужно было 
создавать новые кафедры, писать новые 
учебники. Особенно много учебников 
появилось за 1994–1995 годы, из них бо-
лее 150 с грифом министерства. Такого в 
Финэке никогда не было. Фактически мы 
еще раз перестроили всю систему обра-
зования, потому что старая системы была 
нацелена на плановое хозяйство. Суще-
ствовали другие нормативы и законы. А 
с 1991 года мы поменяли все механиз-
мы управления экономикой. Ректорат и 
кафедры имели большие возможности, 
чтобы создавать новую базу. Это дало су-
щественный импульс для рывка вперед. 

Энергетика успеха
В сентябре этого года начался мой 

56-й учебный год в Финэке. Я окончил 
с отличием техникум в Белоруссии и 
поступил сюда без экзаменов в 1955-м. 
Хотя меня много раз агитировали пе-
реехать в Москву, я очень рад, что до 
сих пор остался верен Финэку. 

50-60-е годы — это более бедная 
страна и люди, студенты одевались не 
так как сейчас. Что мне не очень нра-
вится в сегодняшних студентах — это 
то, что многие не проявляют должной 
активности, не тратят энергию на обра-
зование. У значительной части моло-
дежи чувствуется какое-то более про-
хладное отношение к знаниям. 6 лет я 
был деканом финансового факультета. 
Если тогда нормой было примерно 10 
процентов неуспевающих, то сейчас 
цифры доходят чуть ли не до 30–40. 
Это совсем не потому, что они не спо-
собные, просто более разборчивые и 
решают, что им нужно, а что нет.

Хотя все ребята очень умные. 
Когда встречаешься, разговариваешь 
с ними, видишь светлые глаза, одухот-
воренные лица, приятно общаться. Но 
проблема взаимоотношений отцов и 
детей существовала всегда и будет су-
ществовать. Один древнегреческий 
философ говорил: «Мы умрем, после 
нашей смерти умрет и весь мир». Но 
мир существует и будет существовать.

В праздник 20-летия университета 
я желаю преподавателям, сотрудникам 
и студентам университета успехов, здо-
ровья и благополучия. Процветания 
нашему университету!                        «Э»

Я абсолютно уверена, что  самое эффективное изучение иностранного языка происходит в стране его происхождения. Мы получили возмож-ность не только заниматься с преподавателями-носителями языка, но и практиковать свой немецкий в реальной жизни. Более того, за месяц мы успели побывать в семи городах Германии, насладиться немецкой кухней (особенно запомнилось BBQ у профес-сора Абеля), обрести знакомых со всего мира, лучше узнать немецкую культуру, заблудиться на улицах Гамбурга в первый день приезда и ощутить интернациональный дух студенчества Гамбургского Универ-ситета. 
Спасибо MiBA и DAAD за такой замечательный месяц!  Они не только дают студентам возможность получать качественные знания, но и дарят возможность получить настоящее европейское образование!

Настя Манджос

Август 20 стипендиатов 
международной  
магистерской программы 
MiBA провели в Германии.

First thing that caught my attention 

about University of Hamburg was that 

the whole university complex has been 

designed for the needs and desires 

of the students. Everything about the 

university has been designed to feed 

the creativity and self development 

of an individual who is at his or her 

studentship era. 

The campus itself is a place that you 

would like to spend time in your 

free time. It was a very short period 

that I was a member of that society, 

however I can honestly say that the 

atmosphere of the university instantly 

catches you and gives you the 

comfort that you are free to think and 

moreover, declare your progressive 

thinking. Can Baydar

Это была моя самая насыщенная 

и колоритная поездка за границу! 

У нас не было ни одной свободной 

минуты, весь месяц был расписан.

Каждые выходные нас возили по 

Германии в невероятно уют-

ные, красивые города, каждый из 

которых знаменит по-своему.

Очень впечатлил Берлин. Правда, 

у нас было только два дня, чтобы 

окунуться в его атмосферу. 

Что же касается самого Гамбурга, 

то лично я влюбилась в него цели-

ком и полностью! Многие ребята 

даже поменяли свое решение и 

едут сейчас на третий семестр 

именно туда. 
Если говорить об учебе, я начала 

изучать немецкий только на 

MiBA, но при распределении групп 

попала каким-то образом в самую 

сильную. Поначалу ничего не по-

нимала, а к концу курсов уже мог-

ла свободно излагать свои мысли 

в диалоге с немецким преподава-

телем. Курс был очень насыщен-

ный и интенсивный! Под конец 

поездки мы все говорили уже не на 

английском, а на немецком. 

И конечно, огромный плюс, что 

MiBA для меня теперь — это моя 

семья! Мы все невероятно сдружи-

лись и сблизились, у нас появилось 

много новых общих знакомых в 

Гамбурге и много всего, что мы 

планируем сделать в третьем 

семестре! 
Екатерина Калина 

Леонид Степанович Тарасевич 
оказал непосредственное 
влияние на присвоение вузу 
университетского статуса.

Окончание. Начало на стр. 1.

Подробнее о программе вы можете узнать на сайте www.miba.finec.ru
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В сентябре свои юбилеи 
отмечают: 

4 сентября

Захарова Нина Михайлов-
на, ведущий программист 
(центр информационных 
технологий)

5 сентября

Думназева Ольга Петров-
на, начальник социального 
управления

Лившиц Александр Юлье-
вич, техник первой кате-
гории (управление безопас-
ности)

Семченко Анжелика 
Ахмеджановна, доцент ка-
федры экономики и управ-
ления качеством

Пушкина Нина Васильевна, 
доцент кафедры информа-
тики

6 сентября 

Рыбина Вера Борисовна, 
начальник отдела факуль-
тета довузовской подго-
товки и профориентации

Трофимова Людмила 
Афанасьевна, профессор 
кафедры управления и 
планирования социально-
экономических процессов

Иванова Алевтина Андре-
евна, старший методист 
управления лицензирова-
ния, аккредитации и мони-
торинга

7 сентября

Пахолкова Татьяна 
Александровна, экономист 
первой категории (НИЛ 
экономики и социологии 
кадрового обеспечения)

10 сентября 

Пигусова Анна Алексан-
дровна, повар (система 
питания)

Сайбаталов Рустам Хай-
дарович, доцент кафедры 
высшей математики

Лещенко Валентина Фе-
доровна, доцент кафедры 
бухгалтерского учета и 
аудита

11 сентября 

Вишневская Екатерина 
Игоревна, старший мето-
дист кафедры экономиче-
ской кибернетики и эко-
номико-математических 
методов

Михайлец Иван Николае-
вич, заместитель началь-
ника отдела управления 
эксплуатации зданий и 
сооружений

Жукова Светлана Вла-
димировна, заведующая 
сектором библиотеки

Наследова Ангелика Оле-
говна,  доцент кафедры 
английского языка №3

12 сентября

Салов Андрей Иванович, 
доцент кафедры общей 
экономической теории

13 сентября

Строц Лариса Анатольев-
на, уборщица спортивного 
клуба «Грифон»

поздравляем!

школьнику или студенту, да и просто 
любому желающему вести спортивный 
образ жизни, выбрать понравившийся 
ему вид спорта и записаться в бесплат-
ную секцию. Общественная акция про-
водится с целью всестороннего и полно-
ценного информирования горожан о 
сети государственных учреждений спор-
тивной направленности, городских про-
граммах в области физической культуры 
и спорта, пропаганды здорового образа 
жизни. В общей сложности в СКК было 
представлено более 70 видов спорта.

В рамках акции состоялась встре-
ча министра спорта, туризма и моло-
дежной политики РФ Виталия Мутко, 
вице-губернатора Санкт-Петербурга 
Валерия Тихонова и председателя Ко-
митета по физической культуре и спор-
ту Вячеслава Чазова с петербургскими 
спортсменами — победителями и при-
зерами Всемирной летней Универ-

Выбираю спорт!

3–4 сентября в городе на Неве на 
площадке СКК «Петербургский» 
проходила шестая общественная 
акция «Выбираю спорт!». Студенты 
нашего университета выступили в 
роли волонтеров на мероприятии. 

Работать было интересно, особен-
но потому, что у нас была возможность  
смотреть выступления различных сек-
ций, школ, спортсменов и одаренных 
ребят. Думаю, многие со мной согла-
сятся, одним из самых захватывающих 
и ярких выступлений было песочное 
шоу. Девушка рисовала на песке в режи-
ме on-line, выводила различные узоры 
и спортивные фигуры, и все это про-
ецировалось на большой экран около 
сцены. Зрелище было поистине восхи-
тительным. Что касается официальной 
стороны мероприятия, надо отметить, 
что его главная задача — предоставить 
возможность любому петербургскому 

сиады-2011 в Китае. Напомним, что в 
августе на крупнейшем студенческом 
спортивном форуме наши земляки 
завоевали 40 медалей (9 золотых, 25 
серебряных, 6 бронзовых). В числе на-
граждённых присутствовали и наши 
студенты-легкоатлеты:  Анна Назарова 
и Валентин Смирнов. У Анны золотая 
медаль по прыжкам в  длину, а у Ва-
лентина бронза в беге на 1500 м.

Всем спортсменам были вручены 
благодарственные письма и губерна-
торские часы, а также благодарствен-
ные письма ректорам Университетов, 
чьи спортсмены показали высокие ре-
зультаты. И.А. Максимцеву  объявлена 
благодарность за помощь в подготовке 
спортсменов к Универсиаде. По завер-
шении церемонии награждения Игорь 
Анатольевич поздравил Анну и Вален-
тина с медалями и пожелал дальнейших 
успехов в спорте.      АнАстАсия Головченко 

Синилина  
Ольга Валериевна,  
доцент кафедры общей 
экономической теории, к.э.н.
Я поступала тогда еще в ЛФЭИ. 
И переименование сопрово-
ждалось изменением структуры 
университета, поэтому специ-
альность, на которую мы посту-
пали, была переведена на дру-
гой факультет. С планирования 
и ценообразования на коммер-
цию и логистику.

Клушанцева  
Галина Владимировна, 
доцент кафедры бухгалтерского 
учета и аудита, к.э.н: 
Если раньше студенты дневного 
отделения учились и только учи-
лись, то сейчас помимо учебы 
они начали работать. И вопросы 
они задают теперь более толко-
вые, прикладные.

Десницкая  
Валентина Николаевна, 
доцент кафедры высшей 
математики, к.ф.-м.н.

Все меняется, и это, конечно, 
отразилось и на университете:  
сегодняшние студенты несколь-
ко другие. Но все произошед-
шие трансформации сложно 
связать исключительно со сме-
ной статуса.  

Флуд  
Наталья Александровна, 
доцент кафедры статистики  
и эконометрики, к.э.н.:
Новый статус был связан с тем, 
что у нас расширилось число 
специальностей. И мы все по-
чувствовали, что наши студенты 
это не только будущие эконо-
мисты, но еще и лингвисты. По-
менялись учебные планы, кон-
тингент. Больше молодых людей 
стало учиться. Я в университете 
с 1984 года работаю, и мы всег-
да были первыми. Наверное, как 
раз переименование подтверж-
дает, что мы постоянно растем, 
развиваемся. 

Лучшие легкоатлеты Финэка  
за последние 20 лет

спорт

Астапенков Артур  
ФЭУП (1991)

Мастера спорта международного классаЗаслуженные  
мастера спорта

Транденкова Марина  
ФЭУП (1995) 

Кокорин Антон  
Веч. фак. (2008) 

Легкоатлетов Анну Назарову и Валентина Смирнова ректор поздравил с победами на Всемирной 
летней Универсиаде. Самому И.А. Максимцеву за помощь в подготовке мероприятия была объявлена 
благодарность.



люди Финэка

Кристина Азарная является не толь-
ко студенткой СПбГУЭФ, но и его 
абсолютной ровесницей. Своими 
впечатлениями от 20-летия и сту-
денческой жизни Кристина, рож-
денная 23 сентября 1991 года, поде-
лилась с «Экономистом». 

«В 20 лет, лично на мой взгляд, 
можно и даже нужно делать то, что 
хочется. Нужно брать все от жизни, а 
то потом может и не получится! Нуж-
но развлекаться, любить, радоваться 
каждому моменту — вот что такое 20! 

В жизни университета, наверно, все 
по-другому. Это прежде всего стабиль-
ность, которую он завоевал. Это тысячи 
людей, которые благодарны ему за сту-
денческую жизнь! Для меня Финэк — 
это второй дом, где есть друзья, пони-
мание со стороны преподавателей, зна-
ния, за которыми я туда пришла. И вот и 
мне, и Финэку — 20! Хочется пожелать 
университету-ровеснику процветания, 
творческих успехов в деле подготовки и 
воспитания высокообразованных спе-
циалистов, будущего нашей страны».

Борисова Людмила  
ФЭУП (1993)

Матяшова Татьяна  
ФК МЭО (1995)

Анисимова Марина  
Аспир. (1998)

Назарова Анна  
ОЭФ (2007)

Гордеева Ирина  
Веч. фак. (2008 )

Хютте Александр 
ФЭТиП (2011)
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16 сентября

Грошев Виктор Алексан-
дрович, профессор кафедры 
экономической теории и 
мировой экономики

Емельянова Елена Олегов-
на, заведующая отделом 
библиотеки

Бабкина Людмила Нико-
лаевна, профессор кафедры 
управления и планирования 
социально-экономических 
процессов

19 сентября

Смирнова Екатерина Ни-
колаевна, старший препо-
даватель кафедры инфор-
матики

22 сентября

Шулежко Иван Иванович, 
техник первой категории 
(управление безопасности)

23 сентября

Быков Владимир Влади-
мирович, доцент кафедры 
экономической теории и 
мировой экономики

24 сентября

Трибо Ольга Викторовна, 
комендант жилищно-бы-
тового управления

Таратонкина Ирина Пав-
ловна, старший препода-
ватель кафедры английско-
го языка и перевода

25 сентября

Дергаль Петр Петрович, 
доцент кафедры безопас-
ности и защиты в чрезвы-
чайных ситуациях

29 сентября

Трегулова Нажьия Раши-
довна, ведущий бухгалтер-
кассир высшей экономиче-
ской школы СПбГУЭФ

Андреева Галина Алексан-
дровна, ведущий докумен-
товед (административно-
кадровое управление)

Соколова Екатерина 
Александровна, помощник 
проректора по развитию 
университетского комплек-
са и инвестициям

30 сентября

Горба Любовь Константи-
новна, ассистент кафедры 
коммерции и логистики

поздравляем!

В июньском номере мы писали о 
команде SIMO 2011, которая вышла 
в финал международного конкурса 
MasterCard Global Business Challenge 
по игре JA Titan. В финале ребята 
заняли 3-е место, получив 1000$ в 
качестве приза. Мы решили узнать 
детали прошедшей игры у капитана 
команды Евгения Фоменко. 

 «Э»  Ты занял 3-е место, и это уже не 
первый твой финал. Чем запомни-
лась последняя игра? 

Е.Ф.: Было очень сложно. Если раньше 
8 финалистов со всего мира собирались 
в одной комнате, играли в одной лиге 
друг против друга и было известно чис-
ло периодов, то в этот раз  организато-
ры за день до игры сказали об измене-
ниях. 8 команд разделили наугад на 4 и 
добавили компьютерных ботов  самой 
высокой сложности.  Никто не ожидал 
этого. Сказали, что будет несколько ра-
ундов, но не сказали точное число. А 
это необходимо, чтобы выбрать страте-

гию.  Если игра  12–20 периодов, то нуж-
но играть с более технологичным про-
дуктом, потому что выживает только он. 
А если игра 6–8 периодов, то можно 
сыграть и с обычным. Следующая слож-
ность возникла в том, как определить 
победителя, ведь все играют в разных 
лигах. Организаторы предложили по PI 
(Profitability Index, формирующийся из 
прибыли, спроса, предложения, эффек-
тивности и доли рынка. — Прим. ред.). 
Кажется, что лиги и сценарии одинако-

вые и их легко сравнить. Но это далеко 
не так, потому  что рынки из-за выбран-
ных стратегий  и  цен будут разные. И 
поэтому PI будут несоизмеримы. Мы это 
долго объясняли организаторам…

 «Э»  Каким образом проходила игра 
и почему в итоге 3-е место? 
Е.Ф.: В последнем раунде игра шла не-
ровно: все команды начали играть по 
высоким ценам, используя маркетинг. 
По логике, было очень здорово занять 
свободную нишу, играя по более низкой 
цене  без маркетинга. Однако спрос по 
цене оказался не таким эластичным, как 
предполагали, и никак не удавалось сде-
лать отрыв. По решениям некоторых ко-
манд было видно, что нервы на пределе, 
потому что они начали применять дем-
пинг уже ниже разумных пределов, что 
сильно подрывало наш успех. По итогам 
игры 1-е и 2-е места заняли команды из 
Китая, 3 место досталось нам. 
 «Э»  Кто оплачивал поездку? 
Е.Ф.: В целом оплатила сама компания-
организатор MasterCard, и еще Финэк 
помог. Это здорово!
 «Э»  Ты уже выиграл финал междуна-
родного уровня. Что дальше? 
Е.Ф.: Здесь я больше не смогу играть, 
это запрещено правилами. Есть еще  
европейский турнир, если будет ин-
тересная поездка на финал, то поуча-
ствую. Вообще, я жалею о потрачен-
ном времени и нервах. Ведь первые 
два раунда идут он-лайн и отчеты вы-
кладываются в определенное время 
дважды в неделю. Это куча бессонных 
ночей, часы раздумий над решениями. 
Все это интересно, но когда ты уже это 
все знаешь и понимаешь, то, чтобы 
быть счастливым,  играешь уже только 
ради поездки.                              А. УтянскАя

Все, чья жизнь уже давно связана с 
Финэком, помнят существо, кото-
рое в свое время называли и неофи-
циальным символом, и талисманом 
университета. Это рыжий пёс. Не-
сколько лет назад собаки не стало, 
но и сейчас студенты, выпускники 
и сотрудники Финэка с теплотой 
вспоминают мохнатого сторожа.

Собака появилась в стенах тогда 
совсем еще молодого университета в 
середине 90-х. Приблудного рыжего 
пса стали подкармливать, а он, в свою 
очередь, начал служить университету. 
Сначала присоединялся к сторожам в 
обходах: суровый, серьезный и флег-
матичный, он быстро навел порядок 
во внутреннем дворике, требуя к себе 
уважения со стороны всех завсегдатаев 
двора — как четвероногих, так и дву-
ногих. Позже пес и вовсе поселился в 
главном здании университета, каждое 
утро встречая сонных финэковцев где-
нибудь у входа. Неагрессивный нрав 
собаки позволил ей занять особое ме-
сто в жизни вуза. Многие вспоминают, 
как в заботах и хлопотах повседнев-
ной жизни, вечно на бегу, неожиданно 
сталкивались с островком спокойствия 
— сонно развалившимся на парадной 
лестнице рыжим псом. И такой кон-
траст улучшал настроение!

За годы жизни в университете 

пес стал всеобщим любимцем. Мало 
кто жаловался на периодически воз-
никающую необходимость перешаг-
нуть или обойти спящее животное, 
сдвинуть которое с места и вовсе не 
представлялось возможным. Некото-
рые выпускники и студенты с улыбкой 
вспоминают даже ощущение уюта от 
звуков собачьего храпа в коридоре и 
вида измазанной зеленкой шерсти пса. 
О четвероногом друге в Финэке забо-

тились. Лечили, кормили, баловали ко-
сточками и даже наградили медалью. 
Какой еще вуз может похвастаться та-
ким колоритным охранником?!

А для первокурсников, которые при-
ходят и будут приходить в СПбГУЭФ, мох-
натый рыжий пес с серьезными глазами 
станет еще одной легендой университета. 
Но о том, что он действительно суще-
ствовал, расскажем мы!               

                                         еленА терёхинА

В сентябре свои юбилеи 
отмечают: 

Мохнатая легенда

люди Финэка

Премудрости игр на деньги

Для участия в финале международного конкурса команда под предводительством Евгения Фоменко 
летала в Нью-Йорк.

Даже 75-летниий юбилей Финэка пес воспринимал  
в привычной для себя манере: спал.

 печать из файла  ксерокс;  сувенирная 
продукция;  канцелярские товары
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